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SINDICATO INDEPENDIENTE DE TRABAJADORAS Y TRABAJADORES 

ACADEMICOS DE LA UNAM (SITTAUNAM) 

Secretaría de Actas y Acuerdos 

 

Fecha: 16 junio de 2023    No. de Acta:_______________ 

Reunión Asamblea General SITTAUNAM 

Lugar: Local SITUAM 

Asistentes: F. Arquitectura, F. Ciencias, ENP 5, F. Ciencias Pol. y Soc., F. Economía, F. Contaduría 

y Admón., ENTS, FES Aragón, DGCCH, ENP 6, ENP 2. Virtual: ENES Morelia, FES Cuautitlán, 

CCH-Sur, FES Zaragoza. 

Hora de inicio: 5.40  Hora de término: 9 

Orden del día: 

1. Información 3 min sobre la legitimación del Contrato Colectivo de Trabajo (AAPAUNAM 

- UNAM): 

2. Propuestas y compromisos: 

3. Información General: 

 

Próxima Reunión: 

Javier - solicita se informe sobre la transición de la nueva Coordinación Colegiada de 

SITTAUNAM, como quedo la votación para la misma y sobre la entrega del acta de entrega y 

recepción para el relevo. 

Miguel - solicita información  sobre si se subió ya la consulta de la coordinación colegiada de 

SITTAUNAM a registro laboral.  

Fernando – Informa sobre consulta sobre la nueva Coordinación Colegiada de SITTAUNAM con 

77 votos, de un padrón de 131, (75 votos a favor de planilla de unidad, 74 a favor de comisiones 

autónomas) la semana pasada se digitalizó y con fotos se envió a registro laboral, ahí se pidió a 

SITTAUNAM demostrar que los afiliados son legales, se envió pruebas a STPS.  
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Ramón – entrega último informe de finanzas, cuenta Banorte funciono solo de 2020 a 2022 después 

se congelo, la UNAM por medio de extrañamiento de Leonid Ledesma DGP informa que desde 

octubre 2022 ya no se puede depositar por lo que se tiene saldo pendiente. 

Banorte entrego cheque con lo depositado $ 467,466 pesos, de lo que se adeuda a Humberto $ 18, 

000 pesos, pago de teléfono $ 1, 628 pesos, $ 11, 000 pesos pos apertura de cuenta, $ 11, 000 pesos 

para apertura de nueva cuenta, $ 10, 100 pesos para apoyo Andrés en viajes a México de ENES 

Morelia, etc. Total $ 39, 691 pesos, así como precisar entrega a delegaciones por escuela, total de 

afiliados 146. 

Fernando – se propone se habrá cuenta con dos y luego se vayan integrando los nuevos. 

Juan solicito información en bancos y se está a la espera de Santander. 

Javier – organizar asamblea amplia para el relevo y se desprendan tareas. 

Pilar M – se propone que a partir de este informe se esté por asamblea presentando un informe por 

reunión y desahogando. 

Alfredo – informa que la cuenta sindical de Banorte se canceló  debido a problemas en EU de dicho 

banco con sindicatos, que de acuerdo a normas internacionales estas cuentas no se pueden abrir a 

cualquiera se requieren tres poderes legales mínimo, no hay poderes legales hasta que se dé la toma 

de nota de la nueva coordinación colegiada por la STPS, debido a los protocolos. 

Miguel – propone fecha tentativa para protesta y toma de nota para el 25 y 30 de junio en el 

auditorio de CU.    

Humberto - la fecha límite que se tiene es el 22 de junio sobre el resultado de la consulta de 

legitimación del CCT (aapaunam - UNAM). 

Pilar S – informes se entreguen por escrito en asamblea virtual, según fecha de entrega de STPS. 

Santos - se solicita en asamblea se den informes resumidos en 5 minutos. 

Humberto – el domingo 28 de mayo se realizó el conteo en y el INE como observador, ambos 

solicitados por SITTAUNAM y por Frente Asamblea de profes por escrito y en mítines, en últimas 

fechas se están aceptando inconformidades, apelando en Secretaria del Trabajo, como en diferentes 

foros y reuniones como la celebrada por CENSUESIC con comisión de Derechos Humanos que se 

apela al Art 390 TER. Del 50 % + 1 y aapaunam obtuvo el 46% de la votación por la legitimación 

del CCT de la UNAM. Además de señalar la falta de entrega del CCT DE 2021-2023. 

Brenda – aapaunam está llamando al dialogo, convocando a conformar representativos por escuela, 

se solicita denunciar ataques, así como acción para detener los actos de reunión con autoridades de 

la UNAM. 

Santos – señala la legitimación la van a hacer Marrufo dijo ya está, por lo que se hace énfasis en 

estar preparados para la acción de denuncia política nacional e internacional y fortalecer la acción. 



 

3 
 

Andrés – el gobierno tiene sus tiempos se tenga una manifestación de fuerza, basada en la 

construcción, la organización y las tareas evitar formas políticas problemáticas para las comisiones 

hasta el relevo. 

Miguel – menciona que ya se dieron a las aapaunam los siete días que los ataques en economía 

salieron de facultad de medicina desde un grupo “la montoyas” que en línea señala que no importa 

de dónde sea tu agresor, e invita a hacer denuncias anónimas donde a él lo señalan como 

manipulador, humillador violador y golpeador de una de sus parejas, señala denuncias de mentiras,  

apócrifas. 

Facundo – necesidad de apostar a los 5 mil profes que votaron por el no al CCT de las aapaunam, 

propone hacer agitación denunciando a las autoridades de aapaunam y de STPS, así como hacer un 

balance de la movilización y del frente de académicos con objetivo de la acción de denuncia antes 

del 22. 

Marcos - las declaraciones no pueden ser a nombre de SITTAUNAM hasta que honor y justicia se 

vea el tema y desahogue e ir pensando en la acción. 

Alfredo – ir al TMEC, nos estamos tardando, a junta local, tracemos la ruta con puntos 1, 2, 3, 4; 

para hacer tramites nos están negando en CLIDA para maestra no responden para ellos no somos 

interlocutores válidos, tracemos responsables y vayamos a otras instancias. 

Xenia – avanzando por parejas o comisiones se tiene que hacer el informe, relevo y plan de trabajo, 

para avanzar antes del inicio de semestre, avanzar en la comisión de honor y justicia; capitalizar. 

Pilar M – se recomienda ante las agresiones no actuar en lo personal por impulso, se debe hacer una 

denuncia de como el tema de genero se está usando como forma de ataque, como modo de minar 

políticamente levantando dudas en la comunidad docente y por otro lado se recomienda para las 

acciones se seleccione un representativo diferente por escuela para que participe como delegación y 

se involucren. 

Brenda – se propone conferencia de prensa - denuncia, que elaboren informes de secretarias 

salientes y planes de trabajo de secretarias de trabajo entrantes, según estatutos y principios. 

Fernando – existen asuntos jurídicos y también laborales se requiere dar contra informe en registro 

laboral señalando que las aapaunam se reúnen en lo oscurito con autoridad sin legitimación del 

CCT;  se requiere reflexión y balance con secretarias e infiltrados. 

Pilar S – se requiere de mayor participación, abogados para defender a afiliados, definir quien hace 

que y en qué momento, aclarar situaciones internas, se recomienda a Miguel ir con Tania que es la 

instancia correspondiente. 

Humberto - 1.  Ya se metió a la embajada de EEUU la queja, no se ha recibido respuesta, propone 

actualización de la denuncia. Así como 2. Analizar el contexto, sobre el sindicalismo independiente 

y el de siempre, se convoque a los sindicatos, se presente el programa de estabilidad que nos ocupa 

con juicio y demanda para otorgar facilidades y objeto de  defensa de los agremiados y estar 

preparados para lo que viene. 
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Andrés – dar seguimiento a quejas e incidencias para presentar sus informes y propuestas que la 

comisión se contacte con secretarias y acción se canalice a través de la instancia, que se emita 

convocatoria y al final hacer balance desde la Coordinación colegiada. 

Marcos – da lectura a solicitud de integrantes de la Facultad de Ciencias y Políticas para saber de la 

resolución de la solicitud de asamblea del 23 de abril de 2021. 

Brenda – anuncia que también ingresó su carta sobre el comportamiento de Santos. Menciona que 

en la asamblea de noviembre, se explicó que todo debe de verse en las instancias debidas y que un 

sindicato tampoco puede estar en contra del derecho humano al trabajo. 

Efraín – solicita la palabra para lectura una carta del Consejo de Representantes Estudiantiles de la 

FES Cuautitlán firmada por el estudiante Mario, sobre el profesor Santos, explica que se les han 

hecho varios periodicazos contra su persona, y que ninguno contra las autoridades de la Facultad de 

Ciencias, así como la agresión a una estudiante de la Facultad de Ciencias que fue expulsada de una 

asamblea. 

Santos – explica su punto de vista sobre el comportamiento de Efraín y señala que él quiso fundar 

un nuevo sindicato, y que en ciencias acusó a profesores de formar parte de las autoridades, y que 

fundo la otra interuniversitaria cunado sus posiciones no ganaban y que por congruencia el se debió 

desafiliar en ese momento. 

Tania – entrega a la mesa dos solicitudes de la Secretaría de Género que previamente había enviado 

por correo. Menciona que la secretaría de género dará acompañamiento a la parte denunciante. La 

solicitud se hizo aproximadamente hace un mes y todavía no hay respuestas de comisiones. 

Fernando – solicita que se firmen los documentos para poder acusar de recibido. Señala la cantidad 

de trabajo que hay y que justamente se han ido resolviendo las cosas con deficiencias, que es bueno 

que además de exigir sus derechos, los afiliados cumplan sus obligaciones con respecto a apoyar en 

las actividades y exigir a las autoridades las licencias con goce de sueldo para que todo opere en 

tiempos óptimos, recuerda que el acuerdo es que las asambleas son cada mes y que se retome, por la 

coyuntura se hicieron varias extraordinarias. 

Xenia – señala que es importante que las cosas se hagan bien y en las instancias debidas, que no es 

de su interés la carta de un estudiante u otras instancias o personas ajenas al sindicato que quieran 

hablar mal de un camarada, solicita a Efraín que si él tiene algo que señalar o denunciar también lo 

haga en las instancias debidas, pero que sea él. Que las instancias vean con estatutos y las pruebas si 

se tiene algo que sancionar y procedan. 

Eréndira – solicita el apoyo y acompañamiento de la Secretaría de Género para Miguel, pues no 

sólo las mujeres entran en la violencia de género, también que se cuide su moral del compañero, 

frente a estos actos de difamación. 

Alfredo – recuerda que es importante cumplir los estatutos, y se les ha repetido a ambas partes 

varias veces que acudan a las instancias correspondientes, y que las agoten, y no se trata de venir a 

gritar y exigir cosas que no se han cumplido formalmente por las partes interesadas, y yo les digo 
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no estoy a favor ni en contra de ninguna de las partes, y yo en lo personal hasta con Efraín en su 

momento discutí por esa situación. 

Maurren – señala el conflicto de intereses de Facundo en abordar el tema de Efraín al Apoyarlo. 

Facundo – para el caso particular menciona que se retira para que la comisión trabaje sin él y de 

manera objetiva. 

Propuestas 

1. La Coordinación colegiada estará pendiente de la fecha para entrega asamblea de relevo 

según la fecha de STPS entregue la toma de nota actualizada. 

2. Elaboración de plan de trabajo de nuevas secretarías y comisiones con base en los estatutos, 

lineamientos de nuevo CCT y programas de estabilidad, así como en los informes de 

coordinación saliente. 

3. Mitin o conferencia de prensa o contra informe en Secretaría del Trabajo y Previsión Social 

el miércoles 21 a las 12 hrs. 

4. Reuniones de secretarías y comisiones salientes con entrantes para transmisión de 

información, herramientas y conocimientos. 

5. Apertura de cuenta con 3 integrantes actuales de coordinación colegiada actual: Fernando, 

Ramón y Juan. Cuando se obtenga toma de nota y poderes notariales de la nueva CC, se 

sustituye a Fernando y Ramón por nuevos integrantes de Secretaría General y Finanzas. 

6. Seguimiento al asunto de la legitimación del CCT por parte de la comisión jurídica en 

comunicación con coordinación colegiada. 

7. Interponer juicio en Centro de Conciliación, por parte de la comisión jurídica, para 

demandar a la UNAM facultades de sindicato minoritario, como colocar tablones en centros 

de trabajo o establecer mesas de negociación sobre programas de definitividad, etc. 

8. Difundir en publicaciones y una mesa redonda, en redes sociales y canales de comunicación 

del sindicato, el trabajo que ya se ha hecho, como el programa para promover la 

definitividad. 

9. Realizar mesas de afiliación al comienzo del próximo semestre. 

10. Concretar conformación de delegaciones sindicales en las facultades que ya cuentan con un 

número suficiente de afiliados.  

11. Atender por las instancias sindicales pertinentes la petición de información respecto al caso 

de expulsión solicitado en asamblea del 23 de abril de 2021, presentada al término de la 

asamblea del 16 de junio de 2023. 

12. Acompañar al profesor Miguel, desde las instancias correspondientes y como sindicato, en 

relación con los infundios que ha recibido. 

13. Próxima asamblea dentro de un mes 14 o 15 de julio. 

14. La coordinación colegiada operará los acuerdos correspondientes. 

¡POR LA DIGNIFICACIÓN DEL TRABAJO ACADÉMICO Y POR LA 

DEMOCRATIZACIÓN DE LA UNAM! 


